

Compte-rendu de la rencontre œcuménique du mardi 13 décembre 2022

L'organisation telle que nous l'avons pensée semble convenir à la plupart d'entre nous :

- un temps d'accueil et de prière.
- Un temps d'écoute de la Parole de Dieu ; Esaïe 1- 10-20 suivie d'un commentaire.
- Un temps de partage en petits groupes sur le texte d'Esaïe.
- Un temps d'infos et de prière d'envoi.

Nous remercions Albert et Alain qui ont commenté le texte d'Esaïe.

Remontées des 2 groupes : - **1^{er} groupe** , paroles relevées :

- Ce texte a un langage cru, violent. Les versets 10 à 16 sont complètement négatifs.
- On dit bien qu'il faut ajuster son comportement à ce que l'on dit, à ce que l'on fait dans la vie courante... sinon ça n'a pas de valeur si l'on affirme des choses...mais que dans la vie on fait juste l'inverse !!!
- En même temps, ce n'est pas un Dieu inaccessible , à partir du verset 18 Ce Dieu ne désespère pas de nous.
- Le mal en nous, la violence, ça remonte à Caïn qui a tué son frère Abel.
- Quelqu'un a été interpellé par l'émission de Télévision : « La fabrication du mensonge »
- Chacun, à son niveau, a une part de responsabilité là où il évolue.
- Dans notre groupe, il peut y avoir 2 façons de fonctionner :
 - * Soit avec davantage de partage, on réagit à ce que vient de dire la ou les personnes qui ont pris la parole précédemment (c'est le type de fonctionnement des Mouvements d'Action Catholique par ex).
 - * Soit chacun parle à tour de rôle, mais on reste silencieux, on ne réagit pas à ce qui vient d'être dit (type lectio divina).
- Ce qui nous a paru essentiel c'est la question : **Qu'est-ce que Dieu attend de nous ?**
- En Eglise, on se ressource ensemble, on prie... Mais dans la façon de célébrer, a-t-on besoin de faste ? de dorures ? est-ce vraiment ce qui nous est demandé ??? même si on peut comprendre, qu'on veuille « le plus beau » pour honorer Dieu !!!
- Le cléricisme est de plus en plus puissant et ce Mouvement divise.
- Lors d'une homélie, quelqu'un a retenu cette affirmation :
« Il faudrait se mettre à genoux devant le frère, comme devant le Saint Sacrement »
(Cette attitude nous a paru bien correspondre à la pensée d'Isaïe).
- « Il n'y a pas que les Chrétiens qui aident les plus pauvres, il existe beaucoup d'Associations laïques »
- Un certain pessimisme : l'égalité entre les personnes est impossible ...Et pourtant, quelque chose doit être fait en politique, car les Etats doivent être gouvernés. Pour cela, il faut beaucoup d'honnêteté et d'humilité...
- Une 1^{ère} proposition , à propos du Groupe Œcuménique. C'est un groupe de Partage de La Parole et de la Prière mais il serait peut-être intéressant aussi que l'on partage sur ce que l'on vit au quotidien dans les différentes Associations auxquelles nous appartenons.

Ex : Une nouvelle Association est née : AVENIR 17

C'est une Fédération comprenant : l'Entraide Protestante, le Secours Catholique, la Croix Rouge. Le but est d'aider les détenus des Maisons d'Arrêt, à leur sortie.

- 2^{ème} proposition : Est-ce que le compte-rendu du Groupe Œcuménique pourrait être présenté sur les 2 rives de la Charente ? voire être mis sur le site du Diocèse ?

- **2^{ème} groupe** :

ce qui est ressorti principalement de l'échange.

- Ce qui est agréable à Dieu ce n'est pas la quantité de prières et de messes, c'est d'être au service des plus faibles et de « s'insurger contre les structures d'oppression. » Chacun reconnaît avoir une démarche personnelle de conversion à entreprendre. Que tout notre ÊTRE – physique et spirituel- soit en cohésion totale avec mon agir et ma prière. Les prophètes s'intéressent aux questions éthiques plutôt que philosophiques. Que faisons-nous des droits humains ? « Ramenez dans le bon chemin celui qui écrase les autres par l'injustice » (verset 17 Esaïe 1).

- Comment concilier être citoyen de la république et chrétien ? Nous avons à oser prendre position, que ce soit en politique, en société ou dans nos Eglises, toujours en accord avec la volonté du Dieu d'amour. Regardons les actions de la CIMADE fondée en septembre 1939 par Madeleine Barot, une chrétienne protestante, et l'ACAT, fondée en 1974.

- Et Matthieu au ch.25 de son Evangile, que nous dit-il ? Osons relire les versets 31 à 40 et recherchons ensemble la charité. Ce texte est souvent choisi pour les obsèques. Et combien de personnes- loin de l'Eglise- entendent ce texte et attendant d'en voir une mise en œuvre ?

- Le Christianisme est-il une religion morale ou spirituelle ? Où est l'humanisme dans nos pratiques ?

- La prière est importante mais si l'on ne peut tendre la main à celui ou celle de nos frères et sœurs qui en a besoin, elle restera vaine. Nous déplorons un retour à la dévotion, en oubliant que s'il nous manque l'amour, nous ne sommes rien. Quand nous rencontrons quelqu'un, laissons un jugement hâtif et accueillons-le comme si c'était Jésus que nous accueillions et osons (peut-être) lui dire « Jésus t'aime ! ».

Retour en grand groupe pour les infos :

- Lundi 19 déc : Repas solidaire organisé par le secours catholique, à la salle du Camélia (que ceux qui viennent manger à ce repas soient acteurs, 2 jeunes femmes le seront en faisant la cuisine). Brigitte nous explique qu'il est difficile de rejoindre les familles en difficulté, dans le rural. Comment faire ? Certains ne veulent pas être connus...

- Hugo de la communauté du chemin neuf est, depuis mai, nommé par l'Evêque comme responsable diocésain de l'œcuménisme. Sergio, Corinne (notre pasteur), Anne-Marie, Dominique et Albert l'ont rencontré. Il découvre peu à peu les groupes du diocèse et il aimerait les réunir, un samedi de juin prochain. Il voit 3 pôles dans sa mission : 1- une urgence à renouveler nos groupes. 2-fédérer les groupes existants et échanger des propositions. 3- multiplier les soutiens et aider les personnes en recherche. Nous pourrions l'inviter à participer à l'une de nos rencontres.

les dates à noter : - jeudi 19 janvier 2023, célébration pour l'unité des chrétiens, à la chapelle Ste Eustelle, à 18h.

- vendredis 20 janvier et 3 février, préparation de la JMP, à 14h30, dans la salle annexe du temple.

- mardi 21 février, de 18h à 19h30, nouvelle rencontre œcuménique à la salle Ste Eustelle.

- jeudi 2 mars, répétition de la célébration de la JMP.

- vendredi 3 mars, JMP à la chapelle Ste Eustelle : 18h, projection sur Taïwan, 18h25, thé gourmand aux saveurs de Taïwan et de 19h à 19h 50 célébration.

Fin de la rencontre avec la prière et la bénédiction par Albert, dont ces 2 dernières phrases : « Seigneur, enseigne-nous à reconnaître ta présence ». « Prends nos mains pour soigner les blessures de la vie ».